

Exemplum n° 3 (2010)

ARIEL LEPORATI PARRA (*)

Juana Báñez Cabello Terán*

Cerca el año 1990 tuve el privilegio de conocer al Profesor Ariel Leporati Parra. Asistí a él como Rector de la Universidad Metropolitana de Ciencias de la Educación (UMCE) y de paso me conferenció como el Director de Asuntos Estudiantiles de aquella venturosa Institución formadora de docentes. Se espégale figura, seriedad y tenacidad lo destacaba ruidosamente entre sus pares. Poco a poco, la relación profesional se tradujo en una amistad profesional que nos sirvió hasta su lamentable deceso. En esta Revista, nacida en el seno de una Facultad de Humanidades y Educación, me permito escribir unas breves líneas de un biógrafo educador. Difícil tarea, pero el cariño que siento por un persona me permite calzar algunos hitos que me parecen dignos de ser conocidos por los futuros profesores.

Nació en Valparaíso, el 3 de julio de 1929. Fue el mayor de siete hermanos y desde muy pequeña, inculcado en el seno familiar, se sintió atraído fuertemente por los temas culturales y la pedagogía.

Exposó del Cerro Manuel de La Barra, de la ciudad de Valparaíso, y viajó a Santiago con el objetivo de estudiar Pedagogía en Castellano, en el Instituto Pedagógico de la Universidad de Chile.

Ya en 1951, con 22 años de edad, se convirtió en Ayudante Ad Honorem en el Instituto Pedagógico y 38 años después, en 1969, asumió como Rector de la Universidad Metropolitana de Ciencias de la Educación.

Las tres grandes áreas en que se desenvolvía un verdadero quadrum universitario (docencia, investigación y extensión) ocuparon nutrido espacio en su carrera profesional, que se extendió por casi 58 años ininterumpidos de docencia, hasta casi cumplir los 80 años de edad.

Luego de titularse en el Instituto Pedagógico, siguió diversos caminos de postgrado en varias especialidades, Psicología y Filología, destacándose como Profesor Titular en estas disciplinas, sobre todo en la de Psicología del Docente, de la cual fue el pionero en Chile y que le dio la posibilidad para realizar una interesante aporte a esta nueva arista en la actividad física, en los más importantes organismos directivos del deporte nacional, tales como la DICEDEP, Comité Olímpico y Federaciones Asociadas. Su clara abstracción se

* Doctor de Chile Medio Facultad de Humanidades y Educación, Universidad Internacional SEK. Fue en Carrera Pedagógica en Lengua Castellana y Comunicación, Universidad Internacional SEK, Profesor de Castellano, Universidad Metropolitana de Ciencias de la Educación, Licenciado en Educación, Universidad Metropolitana de Ciencias de la Educación, Doctorado en Pedagogía Universitaria, España, Universidad Católica de Chile, Magister en Humanidades, en Mérida en Colombia, Universidad Adolfo López, Doctorado de, Facultad de Humanidades y Educación, Universidad Internacional SEK.

Ariel Leporati Parra [artículo] Jorge Edison Cabello Terán.

Libros y documentos

AUTORÍA

Cabello Terán, Jorge Edison

FECHA DE PUBLICACIÓN

2010

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Ariel Leporati Parra [artículo] Jorge Edison Cabello Terán.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile